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Schriftliche Kleine Anfrage  
 

des Abgeordneten Norbert Hackbusch (DIE LINKE) vom 31.05.2022  
 

Betr.: Eintritt für die Elbphilharmonie-Plaza 

Einleitung für die Fragen: 
Im Rahmen der öffentlichen Debatte um einen möglichen künftigen Eintritt für 
den Besuch der Elbphilharmonie-Plaza argumentiert die Behörde für Kultur 
und Medien: „Den Eintritt für die Plaza würden diejenigen zahlen, die sie auch 
besuchen, Hamburgerinnen genauso wie Touristen. Er würde die Kosten 
decken, die durch den Betrieb der Plaza entstehen.“ (Kurzer Dienstweg - 
Newsletter der BKM vom 25. Mai 2022)  
 

Frage 1: In der Drs. 21-2839 wurde ausgeführt, dass die Kosten der Plaza auf 
„jährlich ca. 2.000 Tsd. Euro kalkuliert“ sind. Welche Kosten fallen für 
die Plaza jährlich an? (Bitte nach Jahren getrennt seit Eröffnung der 
Plaza aufführen.) 

Frage 2: Welche Kosten entstehen der Stadt durch das Ticketing in der       
Elbphilharmonie? Welcher Anteil davon entfällt auf Buchungen für       
den Zugang zur Plaza?  

Frage 3: In der Drs. 21-11476 wurde kalkuliert, dass von den 2,5 Mio. 
Plazabesucher*innen die für 2018 eingeplant wurden, ein Anteil von 
45% Tickets bezahlen würde. Wie hoch sind die 
Besucher*innenzahlen und wie viele Besucher*innen haben die 
Buchungskosten bezahlt? (Bitte nach Jahren getrennt seit Eröffnung 
der Plaza aufführen.) 

Frage 4: In der Drs. 21-2839 wurde betont, dass Konzert- und 
Hotelbesucher*innen mit dem Erwerb von Konzert-Tickets oder 
Hotelleistungen einen Beitrag für für den Betrieb der Plaza leisten 
würden.  

Wie hoch waren diese Beiträge in den Jahren seit der Eröffnung der 
Elbphilharmonie?  

Wie viel zahlten Konzertbesucher*innen mit ihrem jeweiligen Ticket 
für den Plaza-Eintritt, und welchen Betrag machte dies jeweils auf das 
Jahr umgerechnet aus?  

Welchen konkreten Beitrag leisten Hotelbesucher*innen für den 
Betrieb der Plaza?  

(Bitte die jeweiligen Beiträge aus dem Hotel und Konzertbereich 
getrennt ausweisen und unterteilt nach Jahren seit der Eröffnung 
darstellen.) 
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Frage 5: Werden bereits Gebühren für Besucher*innengruppen erhoben? 
Wenn ja, seit wann, in welcher Höhe, mit welcher Begründung? Wenn 
nein, ist dies geplant? (Zu wann, in welcher Höhe und mit welcher 
Begründung?)  


